

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL JUÉVES 10 DE JULIO DE 1817.****LOS SIETE HERMANOS MÁRTIRES.**

El Jubileo de las XL. horas está en la iglesia del Rosario, dotado por los devotos de S. Fermin. Se manifiesta á las 8 de la mañana, y se oculta á las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 4 h. y 49', y se oculta á las 7 h. y 11'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 4' 51"

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Épocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	29, 9, 56	72, ° 5	SSE.	Calimoso.
A las 12 del D.	29, 9, 52	75, 5	SO.	Celager. suelta.
A las 6 de la T.	29, 9, 48	75, 0	OSO.	Claro.

Mareas en esta Bahía.

1.^a Baxa mar á las 4 h. 39' Mad. 2.^a Baxa mar á las 5 h. 9' Tard.
1.^a Alta mar á las 10 h. 54' Mañ. 2.^a Alta mar á las 11 h. 24' Noc.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel D. Pedro Tibao, capitan agregado al regimiento de Valencia.—Parada: Valencia.—Rondas y Hospital: España.—Teatro: segundo de Cataluña.—Baños: España.

GEOGRAFÍA.*Extracto de una carta de Irlanda.*

Este es el pais de las brujas, aunque no es el de los encantos. Habitan en las cimas de los montes, y se pasean en los torbellinos de polvo. Cuando el labrador irlandés ve pasar uno de estos, no deja de saludar con una fórmula consagrada por el uso al ente sobrenatural que en él se contiene. Antiguamente estas hembras misteriosas

eran mas útiles que en el dia : cuidaban de los viajeros , los transportaban en sueños á palacios subterráneos , y allí les prodigaban toda especie de placeres. Ahora son ménos comunicativas , y se contentan con su antigua reputacion. Uno de sus empleos era presagiar la muerte , y del mismo privilegio gozaban en el norte de la Escocia , donde como en Irlanda se llamaban *Banshée*. Cuando alguna persona de consideracion estaba próxima de su último instante , la *Banshée* se aparecia en las cercanías de la casa en figura de una muger caduca , y hablaba con una voz sobrehumana. Los pueblos ménos civilizados son generalmente los que dan mas importancia á la muerte ; pero la consideran mas bien como un gran suceso que como un infortunio. En ningun pais del mundo hay mas aparatos ni ménos dolor en tan fúnebre ocasion que en Irlanda. La mayor calamidad para un irlandés sería morir sin haber podido preparar por sí mismo un entierro suntuoso. En los últimos años de la vida todos juntan alguna suma con este objeto , y los mendigos piden limosnas para los gastos de sus exêquias , como en otras partes para el indispensable alimento. Los asistentes vienen de los puntos mas distantes , y todos los que viven junto á los sitios por donde pasa el entierro lo acompañan.

Al punto que un irlandés ha exálado el postrer suspiro , la familia se reúne delante de su cabaña , y anuncia á todos los vecinos la desgracia ocurrida , por medio de un ahullido repetido en coro. Hombres y mugeres acuden inmediatamente , y al anochecer el cadáver se coloca en medio de un granero : los asistentes se ponen al rededor , y los ahullidos empiezan de nuevo. Estos ahullidos tienen sus reglas ciertas , su compas y una duracion determinada. En breve se reparten tortas , pipas y aguardiente : se habla del difunto , de asuntos y de noticias. Las pipas y el aguardiente circulan varias veces : duérmense los viejos , los jóvenes se ponen á jugar , y , como dice el refran del pais , mas casamientos se preparan en el entierro que en la boda. Esta ceremonia se practica no solo en Irlanda , sino en Lóndres y en todas las ciudades de Inglaterra donde hay reunidos algunos irlandeses.

Nada podré decir sobre la plebe irlandesa que no sea bastante sabido : el hombre del pueblo es en Irlanda pobre , oprimido , y por consiguiente astuto y falso. Su ignorancia , su falta de industria no presentan á la codicia otros medios que los injustos , ni otro recurso á su miseria que el fraude. Antes de la reunion de la Irlanda á la corona de Inglaterra , el magnate irlandés egercia una autoridad casi despótica. El otro dia pasé delante de una de estas casas de campo que conservan ínfulas de castillo , acerca de la cual me habian contado las historias mas portentosas. Entré en ella y me dirigí á un criado anciano que estaba barriendo la escalera con su peluca ; por-

que las pelucas de los criados sirven para mil cosas: con ellas se limpian los muebles, despues se sacuden y se encasquetan. Este buen hombre me contó que el dueño del castillo habia tenido encerrada en él á su muger durante veinte años, sin que pudiese hablar con nadie. Cuando habia convite en la casa, el marido enviaba á decirle que indicase el plato de que deseaba comer; ella respondia que nada necesitaba, y que se saludase en su nombre á los convidados. Cuando murió el marido salió la cautiva hecha un espectro; apenas podia resistir el resplandor del dia, ni distinguir las personas que la rodeaban. Diciendo esto el criado se lavó las manos en la fuente, se las enjugó en la peluca, y se la puso en la cabeza con la mayor seriedad.

Este pais merece ser observado por hombres de conocimientos y de gusto. Sus bellezas naturales, y las singularidades de sus montañas pudieran egercer el pincel del artista y la lira del poeta. Quizás no hay ninguna otra nacion en Europa que ofrezca anécdotas tan curiosas ni costumbres tan raras en su historia de la edad media. He visto conducir un arado á un descendiente de uno de los infinitos reyezuelos que dominaban en Irlanda: este pobre jóven mantenia en tan humildes funciones toda la dignidad de su antigua clase. Me han admirado tambien los fragmentos de los antiguos bardos que aun conservan en la memoria algunos ancianos montañeses. Estos pretenden que Ossian era irlandés, y que las guerras de Fingal pasaron en este pais, cuyos tiempos mitológicos tienen gran analogía con los sucesos restablecidos por Macpherson. (*Crónica científica y literaria*).

COMERCIO.

Vales Reales de 600 pesos.

Día 9.—(Sin operaciones.)

Cádiz 9.—El barco de vapor *El Real Fernando* (a) *El Betis*, ha estado expuesto todo este dia á la curiosidad de un numeroso concurso que de esta Plaza se ha trasladado á su bordo.

Habiendo salido de Sevilla en la madrugada del dia 8, no ha podido ménos de invertir diez y siete horas en su viage, no tanto por la contramarea y detencion que en Sanlúcar ha sufrido, quanto por habersele cercenada mucha parte de su salida con la idea de hacer las experiencias y observaciones que son necesarias.

En otro número se darán los pormenores relativos á este barco.

Embarcaciones que han entrado en Alicante desde el dia 21 hasta el 24 del mes de Junio próximo pasado.

Día 21.—Un frances de Brest, un portugues de Oporto y un sueco del Havre. Y ha salido un español de Argel.

Día 22—Tres españoles de Gibraltar, Vinaróz y Barcelona. Y han salido cinco españoles para Valencia, Villajoyosa y Altea.

Día 23—Cuatro españoles de Barcelona, Marsella, Valencia y Villajoyosa. Y han salido dos españoles para Vinaróz y Gibraltar.

Día 24—Tres españoles de Cartagena y Villajoyosa. Y han salido un ingles para Gibraltar y tres españoles para Aguilas, Blandes y Cartagena.

CONSULADO.

Por el presente y á virtud de decreto del Real Tribunal del Consulado de Comercio de esta ciudad, se cita y emplaza nuevamente á D. Diosisio Garcia Ugarte, vecino y del comercio de esta Plaza, para que en el perentorio término de veinte dias comparezca á proporcionar la fianza que le está ordenada por la superioridad de Alzadas en los autos de su concurso, y evacuar lo demas que es de su cargo, prevenido que de no hacerlo lo que se actue y resuelva, le parará el mismo perjuicio que si fuere con su intervencion y audiencia. Advirtiéndose á todo el que tenga noticia ó sepa el paradero de libros, papeles ó bienes de cualquiera clase pertenecientes al referido Garcia Ugarte lo manifiesten al Tribunal inmediatamente bajo responsabilidad y demas que segun ordenanza y leyes corresponda. Cádiz 7 de Julio de 1817.

AYUNTAMIENTO.

Se han vacunado en las casas Capitulares el 9 del presente Julio 37 criaturas.

AVISOS.

La tienda de Mercerías y quincalla, calle de la Pelota n. 271 casa de la Santísima Trinidad, se traspasa con géneros ó sin ellos; en la misma darán razon.

El nuevo amo que ahora dirige la Fonda, Café y Posada de Santiago dá de comer á 10, 12, 15 y 20 rvn. y por lista de raciones á precios equitativos; tiene comodidad para huéspedes y se dará buena asistencia.

TEATRO PINTORESCO Y DE METAMORFOSIS.—Despues de varios bailes y vistas nuevas, el famoso volteador Mecánico, puesto en la boca del teatro, trabajará sin hilos ni cosa alguna que se advierta á la vista, se concluirá con el punto de vista de la plaza de Gibraltar. A las ocho y media.

(Imprenta Gaditana.)